

DIARIO MERCANTIL

DE CADIZ

DEL VIERNES 9 DE JUNIO DE 1809.

El Smo. Corazon de Jesus, San Primo y San Feliciano.

El Jubileo de las XL Horas está en la Iglesia de San Felipe Neri, Dotado por un devoto del Corazon de Jesus. Se manifiesta à las cinco y media de la mañana y se oculta à las siete de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol à las 4 h. 47' 04" y se pone à las 7 h. 12' 56"

Debe señalar el Relox al punto del medio dia las 11 h. 58' 43"

Disminuye la Equacion 11" 7" Lugar del Sol en la Ecliptica 02 S. 18° 09' 48" Idem en la Equinocial en tiempo 05 h. 08' 31"

Es el 27 de la Luna. Sale à la 2 h. 21' mad. y se pone à las 4 h. 11' tard.

Mareas en el centro del canal entre puntas y el caño del trocadero.

Prim. baxa à las 5 h. 50' mañ. | Seg. baxa à la 6 h. 05' tarde.

Prim. alta à las 12 h. 0' m. dia. | Seg. alta à las 12 h. 08' m. noch.

Lérida 17 de Mayo.

Coronada ya esta Ciudad de baterias respetables, puestos sus castillos en estado de hacer una vigorosa defensa, sola la faltaba que la circun esen fuertes murallas para hacerla inexpugnabile, y poder ser el terror y escarmiento eterno de las legiones enemigas, en el caso que intentasen vanamente embestirlas. Los sacrificios que con un patriotismo singular han hecho los habitan-

tes de esta Ciudad, casi ya realizan esta obra. Las fuertes murallas se adelantan; y con el nuevo empréstito que nuestra sabia Junta de Gobierno exige justamente de los patriotas pudientes, váan à quedar nuestras casas resguardadas, y esta Ciudad capaz de cubrir à un ejército numeroso. ¡Oh qué monumento tan auténtico presentarán nuestros muros de vuestro desinterés y patriotismo, leales Ilerdenses! El furor, la rabia de las Aguias francesas, y todo su ejército, vá à estrellarse en ellos si osan arremeterlos; pero si cobardes nos privan de esta inmortal gloria, los muros permanecerán, y la injuria de los tiempos nada podrá contra la consistencia de ellos: y nuestros hijos, nuestros descendientes, la posteridad remota, à quienes tambien servirán nuestros muros tal vez por la ambicion de otro tirano. ¡Qué motivos no tendrán entónces de admiracion! ¡qué lágrimas no verterán en señal de su sincera gratitud quando en nuestros anales, en las antiguas lápidas lean! Los hijos de esta Ciudad en tiempos los mas calamitosos y desgraciados, se desprendieron gustosos de sus haberes para alzar à la Patria estos edificios eternos, que son el asilo y la seguridad de sus hijos.

(*Diario de la misma*)

Badajoz 26 de Mayo.

Segun algunos avisos particulares, el ejército de Victor, despues de haber tomado, no sin pérdida el punto de Alcántara, se ha retirado de él y de sus cercanias, y ha ocupado algunas de sus antiguas posiciones. La situacion de este General debe ser cada dia mas apurada, si como nos lo aseguran, un cuerpo considerable de tropas inglesas y portuguesas se adelantan écia Alcántara para evitar su evasion. Estos movimientos indican un concierto de operaciones entre las tropas de nuestros aliados y nuestro ejército, que continua observando de cerca al enemigo, y nos hacen esperar de esta misma suspension el resultado mas favorable.

De Lisboa con fecha del 12 nos dicen que ha recibido aquel Gobierno la noticia de haberse rendido mas de 9 mil hombres del ejército de Soult. Nos aseguran igualmente haber llegado à aquella corte un correo del Marques de la Romana, con la noticia de que este General habia destrozado las tropas de Ney, entre Santiago y la Coruña. Esperamos con ansia la confirmacion de unas noticias tan importantes.

He tenido tambien la satisfaccion de salvar la vida à dos paisanos, que se hallaban arrestados baxo mis órdenes, y sentenciados à muerte, por haber apedreado à un oficial: al uno le proporcioné la fuga, y entregué al otro à quatro granaderos con órden de que lo pasasen por las armas; pero les previne secretamente que lo dexasen escapar, como en efecto lo hicieron. Te aseguro tuve el mayor placer en ver libres estos infelices, y que aquel dia fué el mas feliz de mi vida.

En ninguca guerra he visto cometer tantos crímenes: no se respetan las iglesias: los robos, asesinatos y violaciones que se han executado en Alcántara no son para referidos. Ni los niños, ni los ancianos, ni las mugeres, se libran del furor de nuestros soldados: en fin, no hay delito, que no se cometa con el mayor descaro.

Aunque me hallo con el grado de... quisiera dexar mi empleo y marcharme.

Entran mis compañeros, y no puedo acabar esta carta.

NOTA.

Hé aquí conocidos y detestados por un súbdito de Bonaparte los negros crímenes con que sus tropas se han manchado en España. Sin duda no es este solo el que los desapruueba. La humanidad y la justicia tienen amigos en todas partes, y esto nos hace concebir la alegre esperanza de que los hombres sensibles que à su pesar sirven al tirano, aprovecharán la primera ocasion que se les presente para dexar su partido, y serán los primeros que contribuyan à su ruina.

(*Diario de Badajoz*)

Copia de una carta de un oficial francés, cuyo original se tiene à la vista, la qual se halló cerca de Alcántara, y fué presentada à esta Suprema Junta. Está dirigida à una muger, y su contesto mismo nos asegura que el que la escribe habla segun los sentimientos de su corazon acerca de los hechos que refiere.

Número 132. Mi amiga: en mi última número 131 te decía muchas cosas, cuya relacion te habrá cansado, bien que lo dudo, pues siendo como eres, tan sensible, no dexarás de tener mis mismos sentimientos. Si Dios tiene commiseracion de mí por lo que he sufrido en esta guerra cruel, no estaré mucho tien-

po en el Purgatorio, en el caso de no hallarse mi alma del todo justificada al presentarse en el tribunal Supremo. Bien sabes que mis principios son el hacer siempre bien, y evitar el mal: te cuento en mis cartas quanto me pasa, pues tú me aseguras que haces lo mismo en las tuyas. Ahora bien, amiga mia, he tenido ocasion de evitar à una muger anciana, no solo la muerte, sino tambien el que fuese violada por uno de mis soldados.

NOTICIAS PARTICULARES DE CADIZ.

A R T E S.

Pintura propia para conservar la madera expuesta à la intemperie.

Se derriten 12 onzas de resina en una vasija de hierro, se añaden 24 quertillos de aceyte mas comun ú ordinario y tres ó quatro cañutitos de azufre, quando la resina y el azufre están derretidos y bien incorporados, se añade un poco de Ocre ú otra tierra del color que se quiera; se aplica esta pintura lo mas caliente que se pueda; luego que esté seca la primera mano se le dá otra con el color preparado del propio modo é igualmente caliente.

Todas las obras y utensilios de madera que se pinten de este modo podrán permanecer muchos años à la intemperie sin dañar.

Cádiz 7 de Junio de 1809.

Vs. Rs. Sebpre. $53\frac{1}{2}$. Mayo $54\frac{1}{2}$. Enero $55\frac{1}{2}$.

DIVERSION PUBLICA = TEATRO.

En el Coliseo de esta Ciudad se executará la funcion siguiente.

Se dará principio con la Comedia en cinco actos titulada: el Aviso à los Casados; seguirá un Aria por la Señora Mariana Galino; y se dará fin con el Saynete, la Boda del Peluquero.

A LAS OCHO.

CON REAL PERMISO.

Por Don Nicolas Gomez de Requena, Impresor del Gobierno,
Plazuela de las Tablas.